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年頭のご挨拶 

神奈川県製本工業組合 

理事長 齋藤民夫 

令和 2 年の新春を迎え、組合員並びに関係団体の皆様におかれましては、

益々のご健勝のこととお慶び申し上げます。 

 旧年は組合運営にあたり、組合員並びに関係団体の格別なご理解、ご支援、

ご尽力を賜り厚く御礼を申し上げます。 

昨年は、天皇陛下の即位があり年号も平成から令和に改元されラグビーの

ワールドカップが日本で開催され世界中のファンが集まり大いに盛り上がり

ました。暑い夏が続き、強い台風 15号そして 19号と東日本を襲い、多大な被

害が出ました。多年取り組んでいた PCB（危機管理）の必要性と異常気象への

対応を各国で取り組まなければならない課題であろうかと思います。 

本年は東京オリンピックも夏季に開催され皆が挙って熱狂するのが目に見え

るようです。 

私達の製本・印刷業界ではデジタル化の更なる進歩により紙離れが進む中

にあっても低価格、人手不足の問題は今、解決は緊急の課題であります。 

本年は製本ビジョンが発表されますが現状脱出のヒントが覗ければ今後、製

本業を受け継ぐ若者たちのためにも魅力のある業界を作るのが今、最大の課

題でもあります。 

令和 2 年が皆さまにとって明るく希望のある年になりますよう、皆さまの

健康と繁栄を祈念して新年のご挨拶とさせていただきます。 
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「感動を、ふたたび。世界へ、神奈川で。」 

神奈川県知事 黒岩祐治 

オリンピックイヤーがスタートしました。先の東京オリンピックの時、私は小学 4 年生

でした。当時、発売されたばかりのカラーテレビが学校の理科実験室に置かれていて、授

業中にみんなでボクシングの試合を見ました。カラーテレビというものはこんなに美しい

ものかと衝撃を受けたことを今も鮮明に覚えています。 

あれから 56年。携帯電話でテレビが見られるのは当たり前、わざわざ店に行かなくても

片手で携帯電話をいじるだけで商品は買えてしまう。ドローンが空を飛んで物は運ぶわ、

簡単に空撮をこなすわ。ロボットは大活躍し、ALS（筋萎縮性側索硬化症）の患者さんが、

分身ロボットを活用して、県のアドバイザーを委嘱されるまでに・・・。 

あの当時、鉄腕アトムが見せてくれた未来の社会、いや、それを上回る社会が今や現実

のものとなっています。当時、100歳以上の人は全国で 100人を超える程度だったのが、今

や 7 万人を超えるほどに、人の寿命も延びました。ガンとともに生きていくことも珍しい

話ではなくなりました。 

そんなに進歩した時代にあって、私たちは当時の日本人よりも幸せになっていると言え

るでしょうか？刑法犯認知件数も交通死亡事故件数も火災件数も大幅に減りました。しか

し、虐待、家庭内暴力、いじめ、あおり運転、特殊サギなど、心が寒くなるようなニュー

スは一向に減る気配がありません。大地震、台風、大雨など自然災害はかつてより、パワ

ーアップして我々を襲ってくるようになりました。 

将来への不安感はむしろ当時より増えているのではないでしょうか。人と人との関係性

が希薄になり、コミュニティのチカラが落ちたと感じる人も増えています。 

そんな中で迎える東京 2020オリンピック・パラリンピック。開催自治体として昨年の

ラグビーワールドカップ 2019TMの流れを生かし、みんなで心をひとつにして、世界中に日

本の良さ、日本人の素晴らしさをアピールしたいですね。そして、私たちが忘れかけてい

た私たち自身のパワーを再発見し、活力あふれる明るい日本、神奈川を取り戻したい！

新年にあたって強くそう思う次第です。 
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年頭のご挨拶 

神奈川県中小企業団体中央会 

  会 長  森  洋 

会員並びに関係者の皆様、明けましておめでとうございます。お健やかに令和 2年の

新春をお迎えになられたことと、心よりお慶び申し上げます。 

さて、昨年は、日本が議長国を務めたＧ２０や、天皇陛下の御即位、平成から令和へ

の改元、ラグビーワールドカップの開催など記憶に残る年でありました。しかし後半に

は台風による大雨の影響で関東、東北を中心に甚大な被害がもたらされ、現在も復旧に

向けた様々な取り組みが行われております。あらためて被災された方々に対してお見舞

い申し上げます。 

経済に目を転じると、米中貿易摩擦に関しては、全面的な合意のハードルは高く、製

造業を中心に不確実な状態が続いております。景気についても下降局面がうかがえるな

ど力強さを欠く年でもありました。中小企業・小規模事業者においては特に人材不足や

働き方改革によるしわ寄せ、最低賃金の上昇によるコスト増など、厳しい状況が続いて

おります。 

こうしたなか、本会では人材の確保・定着や生産性の向上を最優先に取り組み、女性・

高齢者・外国人など、多様な人材の活用とともに、業務運営の見直しも含めた働き方改

革の推進や、IoT など革新的技術の活用を通じた生産性の向上について情報提供に努め

てまいりました。また、経営者の高齢化や後継者不足により、中小企業・小規模事業者

の廃業数が増加を続けている中、改正された事業承継税制を活用するなど、円滑な事業

承継を支援してきました。 

令和の時代の新しい組合と中央会のあり方を見つめ、また現場の声を大切にしながら、

頼られる中央会となるよう業務執行体制の充実を図りつつ、中央会の社会的プレゼンス

の向上のため、会員皆様に対する支援の充実・強化に取り組んでいく所存です。 

今年はいよいよ東京オリンピック・パラリンピックが開催されます。外国人旅行者に

よる関連需要が見込まれ、中小企業・小規模事業者のビジネスチャンスが更に拡大され

ることでしょう。 

皆様におかれましては、協同の精神の下に今年もご奮闘を賜り、「連携」をキーワード

に、経済の好循環を神奈川県より実現させるため、県や国の中小企業施策を活用しなが

ら、経営革新及び経営基盤の強化に向けた活動に取り組まれ、この激動する時代を乗り

切っていただきますよう衷心より念願するものであります。 

昨年に変わらぬご支援、ご協力をお願い申し上げ、年頭のご挨拶といたします。 
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年頭のご挨拶 

神奈川県印刷工業組合 

理事長 江森克治 

神奈川県製本工業組合の皆様 新年あけましておめでとうございます。旧年中は印刷工

業組合の活動にご理解ご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。本年もなお一層のご支援を

賜りますようお願い申し上げます。 

 いよいよ待ちに待ったオリンピックイヤーがやってきました。昨年のラグビーワールド

カップ 2019 大成功は、多くの外国人の日本への関心をさらに掻き立て、今年の夏には昨

年をはるかに上回る訪日客が押し寄せることを想像すると、心が沸き立つような興奮を覚

えます。経済効果はもちろんのこと、文化的にも大きな価値のあるこの一大イベントを日

本国民の総力を結集して成功に導くよう、当組合としても盛り上げに一役買いたいと思い

ます。 

 さて、昨年の県内経済は建設関連業のオリンピック特需に続くみなとみらい等の開発ラ

ッシュにより好況を維持してきましたが、秋口より製造業を中心に弱含みとなり、消費税

増税の影響もあって全体的には下降局面を迎えながらの年越しとなりました。我が印刷関

連業界においてもデジタル媒体へのシフトがさらに加速する中、製紙各社による相次ぐ減

産、値上げが追い討ちをかけ、楽観できない状況が続いています。また団塊世代の経営者

が引退を考える時期を迎え、後継者不足も相俟って事業所数が減少、組合運営にも深刻な

影響が出ています。 

 印刷会社のみならず印刷関連業にとっては大変難しい舵取りが求められる時代ではあり

ますが、企業にとって経営環境の変化というのは避けて通ることのできない、一種の通過

儀礼のようなものであり、この変化をどう乗り切って企業としての生き残りを図っていく

かということは、まさに経営者の手腕、腕の見せ所です。 

 全印工連から発行されている『業態変革実践プラン』『ソリューション・プロバイダーへ

の進化』は、印刷会社が自社の成長の方向性を確認するためのテキストであり、『全印工連

2025 計画〜新しい印刷産業へのリ・デザイン〜』『Happy Industry〜人々の暮らしを彩り

幸せを創る印刷産業〜』は具体的なアクションへのヒントが満載の冊子です。ぜひこられ

の冊子をご一読いただき、印刷会社の成長の方向性を確認することで、今後の企業経営に

役立てていただければと思います。 

 日本に近代印刷産業が誕生して 160 年あまり、私たちがコミュニケーションを通じて

「人々の暮らしを彩り幸せを創ってきた」ことに間違いはありませんし、その役割はこれ

からも変わりません。スマホの機能がさらに進化し、AIやロボットが活躍する時代になり、

紙媒体のシェアがさらに減ったとしても、印刷関連業が人と人との間を取り持って人々の

暮らしに彩りを添えていくことに変わりはありません。そのことを私たちがやめてしまわ

ない限り、印刷関連業の社会的な存在意義はなくならないのです。今こそ進化の時です。 

 新しい年、2020年が皆様にとって大いなる飛躍の年となりますよう、心よりお祈り申し

上げ新年にあたっての挨拶といたします。 
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年頭のご挨拶 

全日本製本工業組合連合会 

会長 田中真文 

新年あけましておめでとうございます。日頃より各県工組並びに、関係諸団体の皆様に

は、全製工連の運営にご理解とご協力をいただきまして感謝申し上げます。 

 さて本年は、通常総会において全製工連の会長を拝命してから、早くも一期二年が過ぎ

ようとしております。この一年半新会長として、全国大会並びに各専門委員会の会合や関

係諸団体様の会合等に参加し、皆様のご意見を伺いながら、組合本部の経営理念や職員の

行動指針の策定をはじめとした本部事務局の改革をはじめとして、取引慣行改善のための

業界紙への PRを行い取引慣行改善への雰囲気を醸成し、各社の顧客との取引改善に資す

るよう、組合員各社の業績を上げるべく努力をしてまいりました。しかしながら私の力及

ばず、組合員の廃業や脱退が相次ぎ、組合員数の減少が続いております。これはひとえに

会長である私の不徳の致すところであると責任を痛感しております。 

 組合の本来の使命は、業界の発展と組合員各社の業績向上のみならず、組合員とそのご

家族の皆様の幸福を作ることであると考えております。そのために本年より、新しい業界

振興ビジョンの普及と啓蒙を行ってまいります。この新ビジョンでは、再創業をテーマに

各社の業態変革の推進のみならず、単独では生き残りが難しい各社が、どうしたら生き残

れるか、また後継者が不在であってもハッピーリタイヤをしながら、各社の事業の存続が

可能になるものであると考えております。このビジョンを大いに活用していただく事によ

り、各社の業績の向上と幸福につなげていただきたいと思います。 

 また昨今の業況の厳しいさなか、地球温暖化により、一昨年の西日本豪雨や昨年の台風

１５号１９号台風と立て続けに大規模水害が日本を襲い、組合員の工場も被災されたとこ

ろがありますが、事業の継続を断念されないように、組合としてもサポートをしてまいり

たいと思います。 

 さらに本年は、宮城県工組のご協力の元、１０月３日に仙台市の江陽グランドホテルに

おいて、第５９回全製工連全国大会宮城大会を開催する予定です。全国の多くの組合員の

皆様のご参加とご協力をお願いすると共に、組合員各社の業績の向上と、組合組織の効率

化を目指し、引き続き各種事業を展開してまいりますので、ご理解とご協力をお願いいた

します。末筆ではありますが、関係各社様の発展と、皆様のご健勝を祈念いたしまして、

年頭のご挨拶とさせていただきます。 
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定例理事会 時　間 午後7時～

場　所 組合事務所

出　席 齋藤、津野、加藤、上羽、関

伊藤、高久

議　事 1）各委員会、各支部　報告

各支部長より活動報告がなされた

書籍・雑誌専門委員会　 時　間　午後集合　午後８時半頃終了予定

場　所　藤原製本㈱、ANAクラウンプラザ京都

出　席 伊藤

京都府製本工業組合 時　間　午後12時～

山崎喜市氏　 場　所　京都ホテルオークラ

旭日双光章受章を祝う会 出　席 齋藤

森洋さんの全国中小企業団体中央会 時　間　午後6時～

会長就任を祝う会 場　所　横浜ロイヤルパークホテル

宇田川一彦お別れの会のご案内 時　間　午前11時～

場　所　ロイヤルホールヨコハマ

出　席 高久

定例理事会 時　間 午後7時～

場　所 組合事務所

出　席 齋藤、津野、加藤、池下、羽深

伊藤、臼井、高久

議　事 1）各委員会、各支部　報告

各支部長より活動報告がなされた

齋藤民夫氏　県民功労賞を祝う会 時　間　午後6時～

場　所　ホテル横浜ガーデン県民共済プラザビル

出　席 ご来賓、齋藤家関連、関連会社

組合関連

労働者派遣事業適正運営協力員会議 時　間　午後2時～

場　所　神奈川労働局分庁舎

出　席 高久

定例理事会 時　間 午後7時～

場　所 組合事務所

出　席 齋藤、津野、加藤、上羽、羽深

臼井、高久

議　事 1）各委員会、各支部　報告

各支部長より活動報告がなされた

10月2日(水)

10月18日(金)

10月23日(水)

9月9日(月)

10月7日(月)

11月7日(木)

9月21日(土)

9月22日(日)

9月30日(月)

理事会議事録
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～10日（日）川崎支部　支部旅行 場　所 箱根

出　席 川崎支部会員（業者参加あり）

定例理事会 時　間 午後7時～

場　所 組合事務所

出　席 齋藤、津野、加藤、上羽、池下、羽深

伊藤、高野、高久

議　事 1）各委員会、各支部　報告

各支部長より活動報告がなされた

杉本幸次理事長お別れ会 時　間　午前10時～

神奈川県印刷工業組合 場　所　神奈川労働局分庁舎妙蓮寺

出  席 高久

令和２年新春賀詞交歓会 時　間　午前10時30分～

並びに表彰式 場　所　神奈川労働局分庁舎横浜グランドインターコンチネンタルホテル

神奈川県中小企業団体中央会 出  席 齋藤、羽深

神奈川県製本工業組合　新年会 時　間　午後6時30分～

場　所　中華街・桂宮（けいきゅう）

出　席 池下、上羽、加藤、齋藤、津野、杉山、関、伊藤

上羽、高野、桜井、篠原、羽深、七尾、臼井

高久、坂田顧問税理士、業者他22名、計38名

令和２年新年賀詞交歓会 時　間　午後6時～

神奈川県印刷工業組合 場　所　神奈川労働局分庁舎ロイヤルホールヨコハマ

出  席 齋藤

令和２年新年賀詞交歓会 時　間　午後6時～

日本ｸﾞﾗﾌｨｯｸｻｰﾋﾞｽ工業会 場　所　神奈川労働局分庁舎中華街・菜香新館

神奈川支部 出  席 齋藤

新製本ビジョン2025 時　間　午後6時30～

全日本製本工業組合連合会 場　所　神奈川労働局分庁舎文京シビックセンター

出  席 高久、上羽

定例理事会 時　間 午後7時～

場　所 組合事務所

出　席 齋藤、加藤、池下、羽深、臼井、高久
議　事 1）各委員会、各支部　報告

各支部長より活動報告がなされた

1月24日(金)

1月28日(火)

12月23日(月)

1月8日(水)

2月6日(木)

12月9日(月)

11月9日(土)

1月10日(金)

1月15日(水)
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令和元年11月現在

→ 支部長

横浜支部 7 社

会 社 名 氏 名 郵便番号 住 所 電 話 番 号 Ｆ Ａ Ｘ 番 号

㈲ 池 下 製 本 池 下 栄 二 232-0076 横浜市南区永田台1-27 045-721-4671 045-721-5217

上 羽 紙 工 上 羽 哲 也 240-0025 横浜市保土ヶ谷区狩場町11-4 045-722-8590 045-722-8591

㈲ 加 藤 製 本 加 藤 正 和 220-0045 横浜市西区伊勢町1-77 045-231-2329 045-231-8504

㈱ 齋 藤 紙 工 所 齋 藤 民 夫 220-0051 横浜市西区中央2-37-6 045-321-4131 045-320-1237

㈲ 三 栄 社 津 野 弘 行 237-0072 横須賀市長浦町2-2 046-823-3981 046-823-3366

㈲ 杉 山 製 本 杉 山 宏 行 231-0858 横浜市中区大芝台4 045-641-5538 045-641-5502

㈲ 関 製 本 関 光 男 232-0041 横浜市南区睦町2-178-6 045-713-4931 045-713-4931

川崎支部 8 社

会 社 名 氏 名 郵便番号 住 所 電 話 番 号 Ｆ Ａ Ｘ 番 号

㈱ 伊 藤 製 本 所 伊 藤 粛 仙 216-0041 川崎市宮前区野川本町1-10-28 044-754-7865 044-798-0582

UEBA PAPER

WORKS㈱
上 羽 研 介 220-0051 横浜市西区中央1-38-16 045-322-0337 045-322-0347

㈲ 大 場 製 本 所 高 野 祐 一 210-0022 川崎市川崎区池田2-5-3 044-322-4642 044-366-2840

㈱桜井製本紙工 桜 井 勇 二 210-0844 川崎市川崎区渡田新町1-1-2 044-233-4406 044-233-3825

㈲ 篠 原 製 本 所 篠 原 昌 宏 230-0041 横浜市鶴見区潮田町2-95 045-511-5123 045-511-5126

羽 深 製 本 ㈲ 羽 深 彰 211-0051 川崎市中原区宮内1-20-27 044-777-2513 044-751-0248

マ ツ ミ 製 本 ㈲ 七尾二三四郎 221-0005 横浜市神奈川区松見町2-4-2 045-402-5121 045-402-5161

㈱ ユ タ カ 製 本 臼 井 学 252-0212 相模原市中央区宮下2-15-3 042-774-5511 042-774-1144

神奈川県製本工業組合(組合員名簿)　全15社
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齋藤理事長 県民功労賞受賞を祝う会 

県民功労賞受賞を祝う会が 10月 18日（金）18時から、県民共済プラザビルにおいて開

催されました。 

齋藤理事長、おめでとうございます！ 

9



待ってました、新年会！ 1月 10日（金）18：30～ 中華街・桂宮にて

開会の辞で羽深副理事長は「製本業界は変わらず厳しいが、昨年のラグビーワールドカ

ップでの日本の活躍にならって、組合がワンチームとなって頑張っていこう」と挨拶。 

齊藤理事長は「中小企業にもいよいよ 4月から時間外労働規制が適用される。今年も総会

の席上で講習会をやりたい。」また「夏にはオリンピックが開催され観戦の興奮が前向き

な力につながればいいと思っている。今年も一致団結していきたい」と抱負を述べた。 
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編集後記 

今年の夏、いよいよオリンピック・パラリンピックが日本で開催される。 

景気の上昇が終了後も持続すれば良いのだが、さらなる消費の拡大がどの分野に

見いだされるのだろうか。我々は紙の文化で支えられてきたのだが、情報の伝達

手段がパソコン・スマホに取って代られた今、紙で何を作るのか考え直さなけれ

ばならない。御朱印帳で利益を上げている企業もあるのだから、これから自社の

設備で何を流行させるかを考え、ネットで拡散させる商品を開発することが生き

残る課題である。待っていたら潰れるのは必至、消費者の心を掴むモノづくりが

大事と思う。                            津野 

製本神奈川 No.１７３ 

発行日  令和 2年 2月 10日 

発行人  齋 藤 民 夫 

発行所  神奈川県製本工業組合 

〒220-0021 横浜市西区桜木町４－２０－１ 

 ワイズビル 601号 

電 話  ０４５（２２８）９２２８ 

F A X  ０４５（２２８）９２８６ 
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広 1 

印刷産業の無二のパートナーとして 

共に手を携え新たな未来へ 

神奈川県印刷工業組合 
理 事 長 江 森 克 治

【事務局】〒220-0011 横浜市西区高島２－１０－２０ 

電 話（０４５）４４１－４２２３ 

ＦＡＸ（０４５）４５３－２３８３ 

職場の安全と雇用の為、 

労働保険事務組合に加入するよう、お勧め致します。 

労働保険事務組合 

神奈川県製本工業組合 
理 事 長 齋 藤 民 夫
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